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国际足联官方网站日前发表了
题为《中国女子足球发展获得新动
力》的文章，称赞中国足协在推动女
足发展方面推出的新政策。

这篇在瑞士当地时间8日发表
的文章说：“一年之计在于春。正如
这句中国谚语所说的一样，中国足
协近期出台了一项新的政策，目标
就是在近期以及更远的将来推动女
足发展。”

文章中所说的“新政”指的是中
国足协对《中国足球协会职业俱乐部
准入规程》所做的最新调整。

中国足协1月3日发布了关于增
加和调整《中国足球协会职业俱乐部
准入规程》部分内容的通知，在其中
加入了“职业俱乐部支持女足发展”
的内容。相关文件称，所有申请中
超联赛准入资格的俱乐部均应拥有
一支女足队伍。在2019年准入规程
中，女足队伍建设为“C标”倡导性标
准，俱乐部进行队伍组建准备。在
下一年度的准入审核中，该标准将
升级为“A标”强制性标准，没有女足
的俱乐部将不能取得中超联赛准入
资格。

国际足联官网的这篇文章引用
了中国国家体育总局副局长、中国
足协党委书记杜兆才的话：“中国
女足有着辉煌的历史和光荣的传
统，‘铿锵玫瑰’精神激励了一代
人。为重振女足辉煌，中国足协将
从组织管理体系、青训、竞赛、教练
员培养等方面加大对女足的扶持力
度。其中，推动职业俱乐部发展是重
要举措之一。”

杜兆才在采访中表示，世界上不
少顶尖俱乐部也有女队。在其男队

的带动下，他们的女队也获得了快
速发展和巨大的成功。中国在发展
女足的过程中，可以借鉴这样的模
式。因此，中国足协决定在2020年
之前，每支中超球队必须拥有一支
女足队伍，从而实现“男足反哺女
足”的发展战略。除了职业俱乐部
之外，中国还将借鉴美国女足发展
经验，进一步加强与教育部门的合
作，大力发展校园女足尤其是高校
女足，共同办好以高校队伍为主体的
校园联赛。

杜兆才还说：“在国家队层面，我
们引入了竞争机制，建立了红、黄两
队，运动员们将为代表国家出战的机
会而竞争。女足国家队将以红队为
龙头、黄队为竞争与补充、U20女足国
家队为衔接、U17 女足国家队为基
础，构建具有统一技战术风格的大国
家队体系。”

法国女足世界杯将于今年举
行。杜兆才在接受国际足联官网采
访时表示，中国足协希望借助这次
机会全面推动中国女足的整体发
展。他说：“所有的目光都聚焦于
2019年的法国，中国足协希望利用
这次世界杯的机会为我们的女足吸
引更多关注度，更好地推广女足运
动。中国女足在历史上曾经创下辉
煌，夺得过1999年世界杯亚军。本
次女足世界杯，我对中国女足寄予
期望，希望女足姑娘们能在世界杯
舞台上有精彩的表现，继续发扬中
国女足‘铿锵玫瑰’的精神，进一步
彰显中华体育精神，为中国足球发
展注入新的活力，为全社会带来足球
正能量。”

据新华社电

国际足联文章称赞
中国女足发展获得新动力

青年报记者 张逸麟

本报讯 代表西班牙人首秀时，
武磊就给球迷留下了深刻的印象，而
在北京时间昨天凌晨的一场西甲比
赛中，由于队友皮亚蒂的意外受伤，
武磊获得了更多出场时间和更好的
机会，在比赛中利用他的速度和跑位
优势屡屡为西班牙人创造机会，并且
还制造了一粒点球，可以说为球队最
终完成逆转立下了汗马功劳。

“这里就像家一样”
对于西班牙人来说，这是一场输

不起的保级大战，之前的11场比赛，
西班牙人只赢了1场，而对手巴列卡
诺虽然身处降级区，但赛前距离西班
牙人只有2分的差距。事实上西班牙
人主帅鲁比在开场时的战术并不算成
功，皮亚蒂在上半场29分钟时的受伤
更是令球队蒙上一层阴影。恰恰是他
下场治疗时，巴列卡诺取得了一粒进
球，将西班牙人逼入绝境，此时武磊恰
好在场边做热身，准备替补出场。

而在第33分钟替下皮亚蒂后，
武磊的存在感就非常强，他上场后就
开始与队友沟通如何传跑，队友给他
的第一脚传球就制造了威胁。武磊
杀入禁区后被对方后卫从背后推倒，
只是主裁并没有判罚点球。武磊出
场后，西班牙人的进攻开始向他所在
的左路倾斜，而且武磊也利用自己的
速度和穿插跑位创造了不少机会。
而在下半场的第69分钟，武磊再次
接到队友的过顶妙传，从卸球、领球
到变向突破一气呵成，对方后卫无奈
之下只能在身后铲倒武磊。主裁虽
然当时仍然无动于衷，但在看了VAR
后还是判罚了点球，伊格莱希亚斯打
进点球将比分扳平。之后西班牙人
在主场气势如虹，全场表现最出色的
达德尔在86分钟爆射破门虽然因为
队友越位在先被判无效，不过达德尔
在伤停补时再次凌空爆射打进世界
波，为西班牙人逆转并绝杀了对手。

如此美妙的逆转让主场的西班
牙人球迷如痴如醉，赛后为球队送出
了高分贝的喝彩，当然也包括送给武
磊的。这样的场面让武磊非常欣慰，

“球迷的助威让我更加感觉这里像家
一样。有这么多球迷支持我，我非常
感谢他们。他们也非常信任我吧。”
武磊赛后说，“我自己也感到非常开

心，这是我第一次在主场亮相。我要
感谢球迷、教练和所有的队友对我的帮
助，让我能够更快融入球队。”

西班牙人主帅鲁比赛后也赞扬了
武磊的表现，“他机动性很强，也能在
场上站得住，这就是他能在西甲踢球
的原因。”鲁比说，“因为我们认为他是
位很棒的球员，踢得非常好，从落后情
况下逆转展现了球队的精神，现在我
们已经知道他能给我们带来什么”。

能够得到队友和主帅的支持非常
重要，但武磊本人也在积极地融入这个
新的大家庭。语言确实有一定的障碍，
可武磊在场上与队友的交流还是很多，
他为球队创造点球后挥臂低吼，他也时
常去调动主场球迷的热情，赛后他还与
对手热络互动，可以看得出，武磊很积
极地融入西甲这个圈子，他早已把自己
真正地当做这里的一分子。

球迷为他熬夜看球
武磊的出色表现也引来西班牙

媒体的诸多赞扬，《马卡报》表示，武
磊才刚到一个全新的联赛不久，并且
还有肩伤在身。但过去这两场比赛
中，武磊都是表现最好的几名球员之
一。他的表现已经惊艳了西班牙人
全队，连达德尔在赛后采访时也表
示，“没想到武磊这么快就能为球队
贡献这么多”。《先锋报》则认为武磊
昨天的表现是决定性的。“武磊的上
场改变了比赛，当他还没有触到球的
时候就几乎要创造了一个点球。下半
场最终为球队赢得了点球的机会。”

国内媒体对武磊这两场比赛褒
扬更是络绎不绝，可尽管赞美的声音
不断，但平心而论昨天武磊也有一些
并不完美的处理球，两次面对门将的
射门都没有打出最佳状态。在高强度
的对抗和跑动下，武磊的体能在比赛
的最后阶段也开始有些不济。当然武
磊有的是空间去进步，只是希望媒体
和球迷不要对武磊过分“捧杀”。

作为目前男足留洋“一哥”，武磊
给了许多中国球迷一个熬夜看球的
理由，昨天西甲焦点战是马德里德
比，但这场西班牙人的比赛却因为武
磊的存在受到了更多中国球迷的关
注。而武磊的留洋之路必然充满了
挑战，也会有起伏，相信他会做到胜
不骄败不馁，球迷也应该既不要“捧
杀”也不要“棒杀”，给武磊宽容与理
解，就是对他最好的支持。

在美国当地时间 9 日进行的
2019年四大洲花样滑冰锦标赛双人
滑比赛中惊险夺冠之后，平昌冬奥会
银牌得主、中国组合隋文静/韩聪道
出了八个字的夺冠感言：紧张、兴奋、
开心、幸运！

在之前进行的短节目比赛中，被
冰迷们称为“葱桶组合”的隋文静/韩
聪排在第二位。在9日的自由滑比
赛中，隋文静在单跳中出现了失误，
双人联合旋转也有小的瑕疵，但是抛
跳、托举等动作完成质量较高。最
终，他们的自由滑得到了136.92分，
总成绩为211.11分，以0.06分的微
弱优势惊险战胜加拿大名将穆尔-托
尔斯/马里纳罗，第五次夺得四大洲
赛的冠军。

隋文静说：“这是我们第六次参
加四大洲的比赛，第五次拿到这个
比赛的冠军，而且也是第三次从伤
病中再次返回赛场。这次的心境尤
其不同，很紧张、兴奋、开心，也很幸
运。”

韩聪、隋文静和四大洲赛有着很
深的缘分。2012年，隋文静和韩聪
首次在四大洲赛中夺冠，并且职业生
涯总分首次突破200分大关。2014

年，在失去索契冬奥会的参赛资格
后，四大洲赛的金牌让他们重拾自
信。2017年，隋文静在经历脚踝手
术后复出的首站比赛就是当年的四
大洲赛，两人在那里刷新了组合当时
的历史最高分，并在随后的世锦赛上
夺金。

韩聪坦言，两人对现在这套节目
还不太熟悉，身体也还没有恢复到最
好的状态。他说：“我们拿到了金牌，
从伤病到参加这次比赛，恢复的时间
较短，能力还没有很好地恢复，我们
仍需要更多磨炼。”

2019年世界花样滑冰锦标赛将
于3月18日至24日在日本举行。隋
文静说：“现在距离世锦赛还有一个
月的时间。我们会做出最好的调整，
有针对性地解决这次比赛中出现的
问题，期待世锦赛能有更好的表现，
同时也希望所有的中国运动员都越
来越好，取得佳绩。”

另一对中国组合彭程/金杨获得
了铜牌。两人表示，这次比赛他们本
来可以发挥得更好，还是在过程中出
现了一些问题。回国之后，他们会继
续进行针对性训练，希望在世锦赛上
有更好的表现。 据新华社电

五夺四大洲花样滑冰双人赛冠军

隋文静/韩聪下个目标世锦赛

替补登场造点球助西班牙人逆转

武磊主场首秀成“关键先生”
■天下体育

西班牙人队球员武磊在比赛中。 新华社 图


